

Stammtisch 2019-03-20 (KW12)

Beginn

19:39..19:45 Uhr

Teilnehmer*innen

anwesend

Bas, Oskra, Zip, Anton, Jens, David, Tillmann, Alex, Marvin, Erik, Tatjana

abgesagt

Peter, ben

Kurzfassung Beschlüsse

keine

Motto

Mensch #google, ich weiß doch das ihr sauer seid, aber habt ihr diese #fake Aktion wirklich nötig?

Sven Schulze zu "Google Mail" Aktion bzgl. #Artikel13 auf [Twitter](#)

Themen

Gespräch und Diskussion

Allgemeines und Aktuelles

Vorstand

- Mitgliederzahl
 - Stand Ende Q1 2019
 - 39 und 4 Fördermitglieder
- Plan zur Gewinnung weiterer Fördermitglieder
 - Mögliche Fördermitglieder im Wiki
 - [donations](#)

- [support](#)
- was macht unsere Mitgliedschaft bei der Anstiftung?
 - Wir sind Mitglied im Verbund offener Werkstätten
 - Zumindest gab's ne Mail mit Mailinglistenzugangsdaten

Veranstaltungen

Veranstaltungsreihen

- [TechTalks](#)
 - Hut: Bas
 - März 2018-03-25: bastinat0r Schwarmrobotik
 - April 2018-04-22: in Verhandlung: Alex - hält evtl einen Vortrag, bin noch im Gespräch mit ihm
- [RepairCafé](#)
 - Hut: Tatjana
 - jeweils von 13 bis 18 Uhr
 - nächste Termine?
 - 2019-04-07:
 - Special-Hut: David
 - 2019-06-02 im Rahmen Deutsche Aktionstage Nachhaltigkeit
 - Special-Hut: Tatjana
- [Linux-Stammtisch](#)
 - Hut: Oskar
 - Was kommt beim Linux-Stammtisch
 - KW 10: 2019-03-06
 - Thema Passwortmanager
 - wie wars?
 - gut besucht
 - next: KW 16 2019-04-17
- NähCafé
 - Hut: Tatjana, Chrischel
 - nächster Termin: 2019-04-28 von 12 bis 18 Uhr

externe Veranstaltungen

- Demo gegen Art. 13 am 2019-03-09 um 13 Uhr in Magdeburg. Start: vor dem Hbf
 - wie wars?
 - Voll. ~1000 Leute
- Chemmnitzer Linux Tage
 - Anton war da und fand es toll.

- Dresdener C3D2 hatte nen Stand.
- Jenaer Kratuspace auch.
- nochmal Demo gegen Art. 13 am 2019-03-23 (europaweit, aber auch in MD)
 - Moechte jemand reden?
 - Anton kann vermitteln
- c3Camp - ChaosZone
 - 2019-08-21 bis 2019-08-25
 - Hut: Anton (therojam) → **vorlaeufig** ←
 - mitgestalten, statt nur dabei sein
 - Stand?
- VHS Kooperation zu Sicherheit
 - Passwortsicherheit (Was ist ein gutes Passwort, PW-Manager)
 - aktuell kein Bedarf
- Maus Tür öffener Tag 2019-10-03
 - [Infos für Veranstalter](#)
 - [FAQ](#)
 - [Bewerbungsformular](#)
 - Makerspace Erfurt hat bspw. mitgemacht
<https://makerspace-erfurt.de/2017/09/tueroeffner-tag-fuer-mausfans/>
 - ☐ Frist recherchieren: 3. September ist finaler Anmeldeschluss

Fundraising und Werbung

- Flyer mitnehmen und verteilen ...
 - haben wir auf der Demo ausgiebig gemacht
- Update der Seite bei hackerspaces <https://wiki.hackerspaces.org/Netz39>
 - Anton (jeder?!) könnte das machen
- Spendenseite
 - <http://www.netz39.de/verein/spenden/> und <http://www.netz39.de/wiki/donate>
 - Amazon
 - Anmeldung bei Amazon Smiles Income 0,5% des Warenwertes
 - <https://org.amazon.de/>
 - affiliate links amazon
 - <https://partnernet.amazon.de/>
 - [Income](#)
 - PayPal
 - https://www.paypal.com/de/cgi-bin/webscr?cmd=_donate-intro-outside
 - Vorstand sieht sich das an
 - Fundraising Sites
 - Betterplace: <https://www.betterplace.org/de>
 - Leetchi: <https://www.leetchi.com/de/spenden-organisation=>

- altruja: <https://www.altruja.de/>
- Leitfaden zum spenden sammeln für NGos
 - <http://www.ngoleitfaden.org/online-spenden-sammeln/werkzeuge-zum-spendensammeln/>
- der Spendenblock wird auf's nächste Mal verschoben

Anfragen

- das Umweltamt MD fände es cool, wenn wir bei sowas hier Repair-Initiativen-weiterbildungsmäßig mitmachen:
 - [Reparaturtag](#)
 - Das Umweltamt macht die Orga und lädt dann die Repair-Initiativen ein
 - Anvisiert ist ein Datum in den Deutschen Aktionstagen Nachhaltigkeit
 - Idee: Kooperation mit VHS, die hätten genug Platz
- Kooperationsanfrage der Freiwilligenagentur (Jens)
 - da gab's 2012 (?) schon mal Kontakt
 - Workshops für Vereine in Magdeburg
 - Homepage-KnowHow wird gesucht
 - einerseits: schnell mal was reparieren
 - andererseits: Leute wollen lernen, wie man Homepages baut
 - RepairCafé für Senioren-Smartphones (Apps)
- Treffen "OpenLab-Community – Sachsen-Anhalt" am 2019-05-24 in Halle (Saale)
 - Vernetzungstreffen (?)
- bei FB kam eine Anfrage zur Installation von [Marlin](#) auf einem privaten 3D-Drucker → Verweis auf ML
- auf der ML kam eine Anfrage wegen Sprühschablonen fräsen für Fahrradaktionen
 - jemand müsste mal und Anfragen auf der ML verlaufen häufig im Sande
 - wollen wir die Leute auf einen konkreten Termin hier her einladen bspw. 21:00 Uhr nach dem Plenum?
 - das wäre ein brauchbares Fallback
- uns bzw. dem Verein fehlen junge Hüpfen mit Langeweile!

Community

- Gibt es Bedarf an Geräteeinweisungen?
 - Fräse: III
- Ansprechpartnerzettel für Geräte/Arbeitsplätze
 - Tatjana verzettelt sich
- Wer braucht noch eine Netz39-Mailadresse?
 - Postfächer und Weiterleitungen sind möglich
 - `example+foo-syntax@netz39.de` ist möglich

- Meldungen dafür bitte per E-Mail an tux@netz39.de
- Wer braucht noch eine Schließberechtigung?
- Adhoc-Kanal Signal-Gruppe
 - Wer ist da noch nicht drin und wäre es gern?
 - eher so ein Notfallkanal oder für mobile oder Event-Gedöns
 - aktuell sporadisch genutzt für kurzfristige Ankündigungen und Absprachen
 - vergleiche Jabber-Lounge
 - <http://jabber.n39.eu/>
 - auch längere inhaltliche Diskussionen
- Berechtigungen für die Netz39-Website
 - das WordPress direkt unter <http://www.netz39.de/>
 - Wer braucht noch Zugang zu Blog und/oder Kalender?
 - gesucht sind sowohl Leute, die Content produzieren, als auch `_aktive_ Admins`
 - sinnvolle Anzahl Administratoren?
 - zwei aktive wären gut, mehr als Backup stören nicht
 - Anton ist jetzt Admin
 - Robert hat jetzt einen Redakteursaccount

Werkzeuge und Maschinen und Ausstattung allgemein

- Wer könnte sein Bügeleisen dauerhaft am Näharbeitsplatz lagern? Oder kaufen wir eins?
 - wir fragen noch mal noch mal Leute™
- Wunsch nach einem normalen Staubsauger zum Räume saugen und nicht für Werkstattanwendungen, vielleicht sogar [sowas Robotiges](#)
 - [dyson V10™](#) wäre so das rechts unten Modell?! O:-)
 - wir denken noch mal noch mal drüber nach
- Punktschweißgerät – Crowdfunding
 - u.a. notwendig, um Batterypacks aus Li-Ion Zellen zusammen zu basteln → Energiequelle für E-Longboards (werden bald legal auf den Straßen fahrbar sein)/E-Bikes etc.
 - [Kit](#) aus Deutschland – macht guten Eindruck
 - er möge ein Crowdfunding starten
 - Alternative Eigenbau (Rick) – Das Plenum ist dagegen ...

Räume/Infrastruktur

- beim letzten Mal ging's es um SSDs für den alten Server
- Hardwarespende
 - [USV](#), yeah yeah yeah ooohoo, i feel hardcore (<https://www.youtube.com/watch?v=Y5pdgyOzjtE>)
 - ein richtiger, fetter Server: [beaker](#)
- wir wollen den Server benutzen (wenn der nicht zu viel Strom zieht)

- das Budget vom letzten Mal wird in der selben Höhe für sinnvolle ggf. andere Dinge weiterverwendet
 - Storageplatten für den neuen Server

Projekte

- Blinken-Hackthon am 2019-03-30/31
 - Hut: Ben
 - Wie ist der Stand?
 - [Pad](#)
 - [Website-Event](#)
 - [Facebook-Event](#)
- Fliegerei-Hackathon am 2019-04-06
 - Hut: Jonathan
- git-workshop
 - Ansprechpartner: Zip und Anton
 - die zwei würfeln noch einen Termin aus
 - Konzept wird gerade entwickelt, siehe [Konzept-Dudle](#)
- Grafiken für Abschlussarbeiten (Hackathon)
 - im Ideenstatus
 - soll in den nächsten Wochen (Richtung Mai) stattfinden
 - LaTeX mit Tikz und Inkscape – Erfahrungsaustausch

Open Knowledge Lab Magdeburg (aka Code for Magdeburg)

- aktuell: Wahl-o-mat für Magdeburger Kommunalwahl:
<https://www.codefor.de/projekte/2019-02-01-magd-o-mat.html>
- Beauftragung Druck von Werbekarten
- Kurzfristige Zwischenlagerung zweier Whiteboards
- OK Lab Meeting Do. 21.3. 18 Uhr → MORGEN
- Anmeldung Engagementmesse

Freifunk

- beim letzten Treffen wurden sehr viele Tickets erstellt und bearbeitet
- <https://github.com/FreifunkMD/FFMD-Orga>
- <https://github.com/FreifunkMD/site-ffmd>
- nächstes Treffen diese Woche

aktuelle (private|!private) Projekte der letzten Wochen

- Tech-Events in Magdeburg (Jens)
 - <https://tech-events-magdeburg.de/>
 - send pull requests: <https://github.com/JensWinter/tech-events-magdeburg>
 - für die Vernetzung der verschiedenen Tech-Communities in Magdeburg (Softwerkskammer, Typo3-Stammtisch, DevDays usw.)

Sonstiges


- netz39.de wird dieses Jahr zehn Jahre alt, Netz39 e.V. sieben Jahre! \o/
 - [2012-05-06_club-constitution](#)
- für's Türschild gilt: einfach machen
- ein Freiwilliger wird die Matekalypse beenden \o/
- der [cubiculum e.V.](#) wird jetzt wohl ein richtiges Hausprojekt mit Haus in Stadtfeld (West)
 - spricht mit Tatjana, Alex, Robert, Tux, ...
- Tinkertoys sucht in Magdeburg Mitarbeiter:
 - <https://www.tinkertoys.de/stellenangebot-veranstaltungsbetreuerin-trainerin-in-magdeburg/>
- ein Gast war zum freien Hacken hier, der will in Nord eine groooooße CNC-Möbeltischlerei-Fräse aufstellen
- bei der Demo hatte alex mit jemandem von [Medientreff zone!](#) gesprochen
- die Wasserzähler wurden ausgetauscht
- in Magdeburg gibt es jetzt LoRa-WAN-Gateways
 - <https://www.thethingsnetwork.org/community/magdeburg/>
 - <https://gruenstreifen-ev.de/> und Open Knowledge Lab hängen da mit drin
 - https://twitter.com/ttn_md/status/1108340814034407429
- Robert sucht nach einem Hoster zum Spielen mit Docker

Wiederkehrendes

Dinge, die wir an dieser Stelle direkt erledigen wollen.

- Abflüsse gießen (die Abflüsse im Boden müssen regelmäßig gewässert werden.)
- Klospülung im Ätzlabor betätigen
- Done-TODOs & Punktestand des Whiteboards löschen
 - Mitarbeiter der letzten 3 Wochen küren & applaudieren
- jmd™ nimmt die Handtücher vom Haken (Küche, Bad) mit und wäscht sie
- Restmüll und Papiermüll in die Container auf dem Hof verschieben → zip(jemand™)
- Klo putzen → zip \o/

Haushaltskasse


- Der Moment, bei dem das übermäßige Soll, sog. *Mateschulden*, an der Fliesenbank abgegolten werden sollte. 
- Bitte darauf achten, dass der eigene Name sichtbar ist!
- **Bitte nicht mit Permanentmarkern trollen!**

Dronf

Anti-Fnord: Dinge, die im Space sein sollten, es aber nicht sind.

- 1,5mm Immen6kant nicht bei den anderen in der Werkstatt → Kann vermutlich auch neu angeschafft werden.,; wir suchen andere, falls sonst keiner da ist wird Ersatz angeschafft - Wurde angeschafft - jmdTM müsste mal schauen, ob es wirklich die richtige Größe ist -> wo soll der sein?
- mindestens einer der Plastikhebel zum Fahrradreifen-von-der-Felge-Kriegen
 - → wird mit neuem Flickzeug ersetzt
 - nehmt bitte Metall dafür!
- Leistungsmessgerät (Lichtnetz) aka Stromverbrauchsmessgerät

Fnord²

- schwere, weiße Pappschachtel mit Apfel drauf, designed in California, mit CD für einen schnellen Flughafen
- eine USB-Bluetooth-Box → Tatjana
- USB-Stick, 1.01 GB/965 MiB, Ubuntu-Installer → Alex
- Teile von der alten Schließanlage → Schaufenster
- Jumpwire, gelb, male-male
- Trinkflasche → Anton
- versiffter Würfel:  (1)

Fnord¹

- Lenovo Yoga 3 Displayschutzfolie

Aufgabenmarker

- Schließanlage
- Digitaler Space-Liebbab-Tag
- Bällebad
- Braukessel?

- Fahnenaufsteller: Bas
- Laser
- Ansprechpartnerzettel: Tatjana
- Entsorgung/Upcycling Desktoprechner in Hempels Zimmer

Ende

21:30 Uhr

From:

<https://wiki.netz39.de/> - **Netz39**

Permanent link:

<https://wiki.netz39.de/stammtisch:2019:2019-03-20>Last update: **2022-07-07 03:10**